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ESTR,ATTO DELLA DELIBERAZIONE DEL CONSIGLIO COMT]NALE

OGGETTO: P.v€nt t .oppr..arlon if.l Trlbunalc dt ILaoal.a. Dlrcu..i,orr € Prow6dl!€nt1.

L'aruro duemilaundici addì rrr.nturp del mese di àaoùt alle ore

19.12 e seguenti, in Nicosia e nella consueta sala delle adunanze consiliari, a seguito di
invito diramato dal Presidenle del Consiglio, a mente dell'art. 20 óella L.r. 7192, su llJ propria
deteîminazione fl richiesta del Sindaco I domanda motivata di un qunto d€l Consiglien in carica"
si è riunito il Consiglio Comunale in seduta ordinaria/ffftÍ*llg(di .ggtortr.r.nto convocazione,
nelie persone dei Consiglieri Sigg.ri:
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FARINEILA Aadrea
BONELLI Luigisalvatore
BRIINO Fabrizio
MAfrJZZO Antonino
GIACOBBE Filippo
CASTELLO Giuseppelúario
SCAI'FIDI Aagela
SCAWZZO Domenico
SPALLETTA Filippo
TTIMMINARO Aldo
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UGLIAROLO Ignazio
DELUCA Francesco
MARANO Salvatore
ONESTA Carmelo
VEGA Salvatore
LiAÌ'{DRO Sebastiaro
CACCIATO Salvatore
RANDAZZO Auîelio
PAGANA Alessatrdn
SABELI*A Artonino
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oon la partscipazione del Segretario Generale Sig. ie sîIvAtl dott.Ea vlnc.pr.
assume la Presidenza il Sig. u loIQ l8nizlo
il quale riconosciuta legale l'adunarza, inizta la tîaltazioîe dell'argomento di cui all'oggetto, iscrítto
al Nr. rs dell'ordine del giorno.
Partecipano inoltre il Sindaco Sig. c r tuA qott. Antonlno
assessori Sigg. CmgîO - . IU8BI

Ai sensi dell'art. 184 ultimo comma dell'Ord. EE.LL. vengono scehi tîe sorutatori nelle persone
dei consiglieri sPAuaÎlÀ - olEsf,A . sABBu.A



Il Presidente invita il Consiglio Comunale a passare alla trattazione del punto 15)
posto all'ordine del giomo riguardante la discussione e gli eventuali prowedimenti
àa adottare in ordine alla paventata soppressione del Tribunale di Nicosia, prevista
negli emendamenti alla manor.ra finanziaria in corso di discussione alla Commissione
Senato. Dà quindi la parola al Sindaco.

Il Sindaco, dopo aver ringraziato per la partecipazione il Presidente dell'Ordine degli
Awocati ar.v. Mingrino e I'aw. Agozzino, componente del Direttivo dell'Unione
regionale degli Ordini Forensi siciliani, passa a1l'argomento relativo alla paventata
soppressione del nostro Tribunale, connessa alla manovra ftnanziaria in corso. Rileva
che sarebbe stata questa I'occasione per fare delle riforme strutturali, ma assistendo al
dibattito a livello nazionale, ne trae ufio scoraggiamento perché non soìo non ci sono
proposte serie di riforme stmtfurali ma anche tanta confusione. Crede che oggi
proprio per la crisi che vive l'Italia ha bisogno di serietà, di rigore: invece siamo in
una fase in cui manca questa capacità.

Entrano gli assessoriLizzo e Poferuz,a.

Continua I'intervento del Sindaco, il quale rammenta che sugli Enti Locali sono stati
fatti enori madomali che crede siano stati fatti anche per i tribunali. Ritiene di dover
dare la parola ai tecnici e al consiglio per arrivare ad un documento comune. Ricorda
che la proposta del Ministro è quella di sopprimere, oltre a diversi Uffici di Giudice
di Pace, i Tribunali che harmo meno di 14 Giudici. fucorda che come distretto
giudiziario il nostro può essere anche modificato allargandolo ad alhi Comuni del
circondario. I1 nostro è un Tribunale importante, efficiente e 1o può diventare di più
se ne viene modificato I'ambito territoriale. Noi rigettiamo questa proposta del
Minisno. Un tribunale efficiente come il nostro non può essere toccato. Essendo una
riforma strutturale non crede che nell'immediato faccia cassa, al contrario, perché il
trasferimento porterebbe un notevole carico di lavoro e aggravio di spese per lo Stato.
Si potrà nel futuro parlare di una riforma struthlrale della Giustizia ma dopo le
necessarie preventive valutazioni. Diamo la parola agli awocati e poi ai consiglieri.

Interviene l'aw. Mingrino, Presidente del Consiglio dell'Ordine degli Awocati di
Nicosia, il quale ricorda che già da tempo segue la vicenda del nostro Tribunale. Nel
Decreto di luglio era stato previsto un prowedimento che sottraeva ai Tribunali
minori già le cause previdenziali che andavano tutte al Tribunale provinciale. Ciò
awebbe diminuito il carico di lavoro degli altri Tribunali. In atto c'é un attacco:
quello che più ha colpito gli awocati italiani è stato il pensiero del Ministro della
Giustizia. La revisione va fatta ma oon uno studio a tavolino, fatta bene in modo da
garantire la giustizia ai citt,dini e Jpnga conJo del ferrilorio. Questa proposta fatta dal
Ministro è solo una proposta burocrafica c'he non tìene conto della realtà e delle
esigenze. II loro documentq.gaúoorhpdaf rqerÍo sfrfo d?Sli alti,Ordini Forensi
dei Tribunali minori, è nel úaì€fÈ Èoúb i|èllÈ shdnú tcali trin paio di
anni fa è venuto I'allora MDi5fto.,f,jh!,si è loúgrafiialo f,€r fpffir;taEa iul inostrc
Tribunale. Sarebbe più opporhrro potenziarli per garanfrc luîla'ryggiorp Éfficienza
agli altri Tribunali. Aggrgare,i,fibunali,minoriai Tribunali più.gandi intat@bbe
ancora di più gli súessi.ie .i .ritadioi ',uon aircbbero 'più giuirtizia ,Sono wipini
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all'Amministrazione e assieme dobbiamo essere vigili acché non venga inserito nella
manovra un emendamento che possa dare delega al Govemo in tal senso perché a
quel prìnto non potremo più far nulla.

L'avv. Agoz:zino si associa e ringrazia il Presidente del Consiglio Comunale, il
Sindaco e i consiglieri per I'invito. Egli rappresenta I'Unione regionale degli Ordini
Forensi. Sottolinea che non vanno aboliti i tribunali efficienti ma quelli inefficienti.
In 5 a.nni il nostro Tribunale ha deciso cause per un valore di 33 miiioni di euro. Chi
ha fatto la proposta non sa neppure cosa vh a risparmiare. Nella nostra regione la
maggior paxte dei Tribunali sono tribunali minori. Facciamo sentire la nostra voce su
questa cosa fondamentale perché vadano a spiegare su cosa risparmramo.

Si apre il dibatriro fra i consiglieri.

Il cons. Sabella proponebbe di interessare la popolazione sulla problematica nonché
I'ex Ministro Alfano. Sottolinea anche il riflesso che la soppressione del Tribunale
produrrebbe sulla economia locale. Fra I'alha ricorda "h" iÈ I'alt a questione della
soppressione della Provincia per cui si chiede quale sarebbe il nostro Tribunale
provinciale competente. I politici nostri dowebbero essere a noi vicini in questo atto
di protesta e dowebbe quale deputazione sottoscrivere anche questo documento per
non far sopprimere il nostro Tribunale.

I] 
LrTidente r?îllenta che oggi stanno succedendo cose strane. Ricorda gli sprechi

della Regione Sioiliana. Ricorda che il Tribunale è la vita per Nicosia, verrebbe meno
il Carcere, declassata là terrcnza. dei carabinieri, della finanza ecc. Chiede che tutti
insieme facciamo tutto ciò che è possibile per garantire quello che abbiamo. Ci sono
sicuramente sperperi ma è là che si deve colpire non nei servizi che funzionano e
gaxantiscono servizi ai cittadini. Si augura che ce la facciamo ancora.na volta e che
si tratra di un fumo di paglia.

Il cons. Farinella dopo aver ringraziato tutti, ricorda le battaglie fatte da questo
consiglio per garantirci quello che abbiamo. Oggi siamo qua à parlare del nostro
Tribunale. E' convinto che I'inefficienza sia nei grossi tribunali non in quelli minori.
Tagliamo una percentuali a tutti i Tribunali per risparmiare, ma non tagliamo i
tribunali minori che funzionano e sono efficienti: quelia che si sta portando avanti è
una strategia sbagliata. Facciamo un taglio equilibrato della spesa pubblica e siamo
tutti disponibili a fare i sacrifici. Nicosia verrebbe depaupeìata di molti uffici e
servizi statali con riflesso sulla popolazione e sull'economia del paese che andrebbe
ad arretrare lentamente. E'owio che I'eventuale soppressione causerebbe forte damo
al nostro territorio ed al circondario. Dobbiamo essèie attenti e vig are acché ciò mai
accada. Pensava di estendere a tutti i Comuni del circondario iI nostro Ordine del
Giomo affinché si affiancassero a noi in questa protesta. Ha proposto unabozza di
Ordine del giomo da votare.

Il cons. Giacobbe I'uole sottolineare che sarebbe opportuna una maggiore
sensibilizzazione nei confronti degli altri comuni perché il rribunale "on 1 ai
Nicosia ma di tutto il circondario. Ha constatato che i'è ,rna sc*ru sen sibirizzazione



da parte dei cittadini nicosiani che sono disinteressati per questa soppressione. Non
capiscono tutto quello che ruota intomo al Tribunale e l'indotto che lo stesso da. Se
dovesse essere chiuso il tribuna.le perderemmo 500 posti di lavoro aI tribunale ed altri
500 per f indotto che lo stesso produce. Noi dobbiamo essere attenti su questa
vicenda perché il Presidente del Consiglio dell'Ordine degli alvocati sottolinea dei
dati importanti: se noi ci presentiamo con un numero maggiore di sentenze e di cause
iscritte a ruolo a.llora possiamo essere a cavallo, ma se le sentenze sono 50 ed
altrettarìte le cause iscritte a ruolo siamo veralnente sull'occhio del ciclone. Bisogna
interessare tutti i Comuni del Circondario, essere vigili e sensibilizzare i cittadini di
Nicosia. La soppressione del Tribunale non è una perdita del posto da parte degli
awocati, ma salta I'economia di Nicosia.

Il cons. Maiuzzo rileva che tutte le ragioni che vengono espresse sono giuste e sono
fortemente radicate in una modifica struth.uale. Chi vive in questi luoghi sa che il
nostro Tribunale porta anche un indotto economico. Ma 1o Stato non si rende conto di
questo. Ritiene che il problema è quello di capire cosa non va nei tribunali minori'
La oosa su cui bisogna battere è il processo di transizione di cui parlava il Sindaco e
valutare se il costo di questa transizione non costi di più del mantenimento del
Tribunale. Lo trova d'accordo la proposta del ridisegno della circoscrizione
territoriali: è impensabile che Gangi vada a Termini Imerese. E' convinto del fatto che

il Govemo non avendo visibilità con i propri uomini cerca visibilità con proposte

assurde in tutti i campi e settori. E convinto che il documento da sottoscrivere sia
quello dell'Ordine forense e la polemica deve entrare nelle case attraverso gli organi
Ji informazione quali la radio locale. Si augura che il tempo ci dia ragione.

L'assessore Lizzo ricorda I'investimento di questa Amministrazione nel parcheggio

multipiano a servizio del Tribunale. C'è una collaborazione continua tra questa

Amminisnazione ed i Giudici per'il controllo dei costi di gestione del Palazzn di

Giustizia. Si deve ridiscutere la circoscrizione tenitoriale per creame una più ampia'

Ha ragione il cons. Farinella ricordando che siamo sempre qua per difendere qualcosa

da sopprimere. Ricorda che potrebbe farsi cassa in altri modi, in tempi brevissimi, ma

abbíamo una classe politica miope. Il nosto territorio non può permettersi la chiusura

di nulla. ChiederebÙe di convocare qui la deputazione nazionale e regionale perché

soprattutto quella del PDL e sottolinea che i tagli orizzontali non vanno sempre verso

l'equità e non vanno verso I'evasione fiscale' E preoccupato per il silenzio che c'è e

pei l,inerzia che su questa questione esiste. Ci sono proposte di carattere territoriale

che non riguardano solo Nicosia.

Il Sindaco proporrebbe di votare una proposta che sostanzialmente è la seguente:

sentita la.elarione del Sindaco - visto il documento del consiglio dell'ordine

Forense - Uditi gli interventi: si dàL mandato ad una Commissione composta da 3

rappresentanti del Consiglio Comunale. che potrebbero essere il Presidente del

Cànsiglio più un consigfàre di maggioranza ed uno di minoran , il Sindaco ed un

I'assessore e il rappresentante dell'Ordine degli alvocati di Nicosia, con la

parlecipazione dell'iv',,. Agozzino quale oomponente-del Direttivo dell'Unione Ordini

ior"n.i d"llu Sicilia. Tale commissione si riunirà domani nella sede del Consiglio
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dell'ordine per redigere un documento unitario da inviare ai raDDresentanti delre
istituzioni provinciali, regionali e nazionali e ai rappresentanti deiie forze politiche
regionali e nazionali oltre che ai Sindaci e presidenti dei Consigli Comunali dei
comuni della circoscrizione der rribunale di Nicosia ed a queli dei comuni limitrofi
fuori provincia che gravitaao su Nicosia, quali Gangi - le petralie ecc. ed ai comuni
siciliani sede di Tribunali minori.

Il Presidente, a conclusione del dibattito îa propria la proposta formulata dal Sindaco
ed indice la votazione. I

Procedutosi alla relativa votazione peÍ arzata e seduta, si è awto il seguente risultato
accedato dalla Presidenza con I'assistenza degli scrutatori già nominàti: Consiglieri
presenti e votanti Nr. 14 - Voti favorevoli 14.

In dipendenza dei superiori risultati

IL CONSIGLIO COMUNALE

\TISTA la proposta di soppressione dei Tribunali minori fra cui rientrerebbe il
Tribunale di Nicosia, prevista negli emendamenti alla manovra finanziaria in corso
di discussione alla Commissione Senato;

SENTITA la relazione del Sindaoo;

VISTO il documento predisposto dall'Ordine degli Alvocati di Nicosra;

UDITI gli interventi sopra riporlati;

UDITA la proposta del Sindaco fatta propria dal presidente;

RITENUTO dover approvare la supenore proposra;

VISTO l'Ord. EE.LL. Reg. Siciliana e successive modificazioni ed integrazioni;
CON VOTI UNANIMI, come sopra riporrati

D E L I B E R A

di approvare la proposta del Sindaco fatta propria dal presidente e penanro:
dare mandato ad uaa Commissione composta da 3 rappresenàmti del Consiglio
Comunale, specificatamente il presidente del Consiglio e due consiglieri uno di
maggiorarza ed uno di minoranza, il Sindaco ed un assessore e il rappresentanle
dell'Ordine degli ar.vocati di Nicosia, con la partecipazione dell,aw. Agozzino qua.le
componente del Direttivo dell,Unione Ordini Forensi della Sicilia, la quale dàvrà
riunirsi nella giomata di domani nella sede del Consiglio dell,ordine per redigere undocumento unitario da inviare ai mppresentanti de e ùtih.rzioni provinoiali, regionali
e.nazionali e ai rappresentanti delle forze politiche regionali e nazionali oltre che ai
Sindaci. e 

.Presidenti dei Consigli Comunali dei coiruni delta circosorizione del
-lnounale dr Nrcosla ed a quelli dei Comuni limihofi fuori provincia che gravitano su
Nicosia, quali Gangi - le Petralie eco. ed ai comuni siciliani sede di l ribwrali minori.



ll presente verbale viene letto, approvato e sotfosc tto.
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IL CONSIGLIERF ANZIANO

CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE

Sulla relazione del Messo Comunale, certifioo che ìa è stata pubbÌicata per

affissione all'Albo Pretorio del Comune ii ,i!o

successivo alla data di emissione della one e per la dùata di vi, e che nessutla

opposizjone è stata pr€sentata ta Segeteria.

rL MESSO CQI\4UNAÌ E

fro

Eshatto confolme all'originale da servire per tivo* pvt te
IL SEGRE

Nrcosia, 0& :93'  b4

IL SOTTOSCRITTO SEGRETARIO
CIIE la presente deliberazione:

è diYenuta eseculiva il

CERTIFICA

non essendo soggetta a cotrtrollo e non essendo
pervenuta richiesta di controllo ai sensí dell'aí.4 coIrlma 2o dellaLl.23197;

è diveruta esecutiva non avendo il CO,RE.CO. di ENNA/PAIERMO risconÍato vizi di legittimità
(art. 1 8, oomma 6") Dec. n. Prot. n. del

il CO.RE.CO. di ENNAPALERMO ha resrituito la delibera cotr Dec. II Prot. n.

IL SEGRETARIO GENEBALE

n

del in quado non soggetta a confollo tenuto conto che lo stesqP
tnon risuita richiesto;

iL SEGRETARIO GENERALE

fto

La presente è stata dichiarata fuunediatamente esecutiva ai sensi dall'z.r�t. 12/16 dellaL.r. 44/9L.

iL SEGRETARIO GENERALE

T ì fto


